
市長と語る市政ミーティング実施報告書 

 

開 催 日 時 令和５年１０月２６日（木）午後３時 ～ ４時 

会   場 市役所１階議会会議室 

実 施 町 会 新宿、桜小路、越井坂１、越井坂２、越井坂３ 

市政ミーティングの内容（意見交換等の内容等） 

① 人口減少が進んでいて、高齢者のひとり暮らしが増えている。学校統合した場合

通学時の心配がある。 

→ スクールバスを充実して支障がないように検討していきます。 

 

② 少子高齢化が進んでおり、町内会でも高齢者のひとり暮らしの冬をどうするのか

と話になっている。ひとり暮らし世帯の登録除雪の制度を河北町でやっているとの

ことなので参考にしてほしい。ひとり暮らしの除雪の情報は建設管理課に連絡いた

だきたい 

丸内公園の整備が進んでおり７つの町会で管理しているが、柳の木は根っこから

とっていただきたい旨要望したが剪定のみに留まっている。２０年前から柳を切っ

てほしいと要望出しているので、現場を見て対応いただきたい。 

→ ひとり暮らしの情報は、建設管理課に情報を出していただくと良いと思いま

す。なぜかというと、除雪している事業者の方にこちらからお願いできるので、

個別具体的に対応できるので効果があると思いますので、ちょっと手間がかかり

ますけどお願いしたいと思います。見守りをどうするか、ということは、他の力

を借りるということも含めてこれから益々必要になるので、福祉サイドにおいて

対応を検討してまいります。 

公園の木に関してましては、現場を見させていただいて対応します。 

 

③ マイロード事業で県道に花苗の供給をお願いしたいと言っていたが、今年の春に

なってから予算がないと言われて町内会で対応した。できれば以前のように花苗の

供給をしてほしい。 

  自転車通行帯（グリーンベルト）の剪定が甘いので、自転車に乗ると枝が頭にあ

たるので、下の方の枝をきっていただきたい。 

  温泉排水を利用して雪消しして助かっているので、用水路に導水して流してもら

えると助かる。流雪溝のようなものができないか。 



→ フラワーロードはなんとか復活できないかと思っています。地域の皆さんの 

声を尊重しながら来年度はきちんとできるようにしたいと思います。 

排湯については、現場を見せていただきながら研究していきます。 

 

④ フラワーロードは花植えた後、草ぼうぼうになっているのは、かえって良くない

ので、植えるならば、最後まで管理していただきたい。 

沼川の洪水問題だが、川の中の工作物や木が生えているところがあり不安だ。堤

防についても、末広町側が高くて越井坂側が低いのはなぜか。 

市立病院に、胸が苦しくなって行ったら、「今日は診れません」と言われ、次の日

行ったら「診ることできないので自分で探してください」と言われたので、山形の病

院に行ったら即入院だった。 

→ 沼川の件、改めて県に確認します。 

   市立病院の件、大変申し訳ございません。今後そういう事があったら直ちに教

えてください。 

 

後日回答（担当課より） 

① 丸内公園の整備が進んでおり７つの町会で管理しているが、柳の木は根っこから

とっていただきたい旨要望したが剪定のみに留まっている。２０年前から柳を切っ

てほしいと要望出しているので、現場を見て対応いただきたい。 

＜回答＞ 

  令和５年度に強剪定で対応させていただいておりますが、先般、桜小路町会長と

も現地で立会いお話を伺ったところ、落ち葉で近隣の畑の方々が苦慮していると

のことで、次年度以降伐採を計画してまいります。【建設管理課】 

 

② マイロード事業で県道に花苗の供給をお願いしたいと言っていたが、今年の春に

なってから予算がないと言われて町内会で対応した。できれば以前のように花苗の

供給をしてほしい。 

＜回答＞ 

地域コミュニティ花壇へ植える花苗については、数量に限りがございますので事

前に建設管理課へご相談をお願いいたします。【建設管理課】 

 

③ 自転車通行帯（グリーンベルト）の剪定が甘いので、自転車に乗ると枝が頭にあ

たるので、下の方の枝をきっていただきたい。 

＜回答＞ 

  街路樹の下枝につきましては、パトロールのもと注意しながら適宜剪定を行っ



ているところですが、支障になる箇所を見つけた際には建設管理課までご連絡を

いただきますようお願いいたします。【建設管理課】 

 

④ 沼川の洪水問題だが、川の中の工作物や木が生えているところがあり不安だ。堤

防についても、末広町側が高くて越井坂側が低いのはなぜか。 

＜回答＞ 

  河川砂防課に確認したところ、川の維持管理については順次作業を行っている

との事であった。また護岸の高さについては背後地（畑や宅地）の高さの違いであ

り、護岸の高さの計画は十分な余裕を見ているということでした。【建設管理課】 

 

 


